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ANGIN SEGAR 
BAGI PETANI RAKYAT

IMPOR GARAM DILARANG
 MULAI 2024 

Miris! Itulah gambaran sektor 'pergaraman' di 
Indonesia. Seagai negara dengan garis pantai 
teroanjang kedua, impor garam RI terus mendaki. 

Dikutip dari BPS, impor garam tahun 2021 mencapai 3,077 
juta ton, naik dibandingkan tahun 2020 yang sebanyak 
2,702 juta ton dan tahun 2019 yang tercatat sebanyak 2,699 
juta ton. Kondisi makin ngeri saat ditemukan kasus dugaan 
korupsi pemberian fasilitas impor garam industri pada 
periode 2016 hingga 2020. SUdah ditetapkan 4 tersangka 
dan ironisnya tiga di  antaranya adalah internal 
Kementerian Perindustrian. Angin segar pun berembus dari 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) yang memutuskan 
melarang impor garam mulai 2024. Jokowi memandatkan 
kebutuhan garam nasional harus dipenuhi dari produksi 

dalam negeri oleh petambak 
g a r a m  d a n  b a d a n  u s a h a . 
Semoga tidak batal lagi.

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA -  Jaksa meminta majelis 
hakim menetapkan asisten rumah 
tangga (ART) Ferdy Sambo, Daryanto 
alias Kodir sebagai tersangka baru di 
kasus pembunuhan Nofriansyah 
Yosua Hutabarat (Brigadir J) lantaran 
memberikan keterangan yang berbelit 
di persidangan.

Hal itu disampaikan jaksa saat 
pemeriksaan saksi Kodir untuk 
terdakwa kasus dugaan perintangan 
penyidikan atau obstruction of justice 
H e n d r a  K u r n i a w a n  d a n  A g u s 
Nurpatria di Pengadilan Negeri 
Jakarta Selatan, Kamis (3/11)."Majelis 
hakim kami melihat saksi ini sudah 
berbelit dan berbohong, supaya 
kiranya majelis hakim mengeluarkan 
penetapan untuk menjadikan saksi ini 
jadi tersangka, dicatat oleh panitera 
mohon izin," kata Jaksa.

Jaksa Penuntut Umum ( JPU) 
menilai keterangan yang disampaikan 
Kodir berbeda dengan yang tercatat 
dalam Berita Acara Pemeriksaan 
(BAP).Dalam persidangan Kodir 
mengaku diperintah oleh Ferdy Sambo 
u n t u k  m e n gh u b u n g i  e ks  K a s a t 
Reskrim Polres Metro Jakarta Selatan 
AKBP Ridwan Soplanit.

Namun, di dalam BAP sebelumnya, 
Kodir  menyatakan bahwa yang 
diperintah Sambo adalah sopir 
b e r n a m a  P r a y o g i  I k t a r a 
Wikaton."Saudara tidak diperintah 
Ferdy Sambo untuk menghubungi 
Kasatreskrim tapi keterangan saudara 
tadi mengatakan saya diperintahkan 
untuk menghubungi Kasatreskrim 
yang di samping rumah Gerdy Sambo 
melalui  supirnya .  Di  s ini  yang 
diperintahkan Yogi atas inisiatif siapa 
saudara menghubungi Kasatreskrim 
sebetulnya?" kata jaksa."Seingat saya 
bertiga, Pak," jawab Kodir.

Jaksa mengatakan bahwa perintah 
S a m b o  k e p a d a  Y o g i  b u k a n 
menghubungi Ridwan melainkan 
untuk mencari ambulans usai Brigadir 
J tewas.Mendengar pernyataan itu, 
Ko d i r  t e t a p  b e r s i ke ra s  b a hwa 
dirinyalah yang diperintah oleh Sambo 
u n t u k  m e n g h u b u n g i 
R i d w a n . " D a r y a n t o  h u b u n g i 
K a s a t r e s k r i m  a d a  b e g i t u 
ngomongnya?" tanya Jaksa."Seingat 
saya seperti itu," jawab Kodir.

"Kenapa enggak saudara jelaskan 
di BAP seperti itu. Ambulans, Kapolres 
dan Polres Jaksel tiba,  saudara 
menghubungi supir Kasatreskrim, nah 
ini yang enggak nyambung, belum 
nya m b u n g .  S a u d a ra  b a c a  k a n , 
disumpah kan?" kata Jaksa.

Jaksa lalu meminta kepada Hakim 
K e t u a  A h m a d  S u h e l  u n t u k 
menetapkan Kodir sebagai tersangka 
baru dalam kasus pembunuhan 
Brigadir J. Namun, hakim masih ingin 
m e n c e c a r  K o d i r  t e r l e b i h 
dahulu."Ditanyakan dulu mana yang 
benar keterangannya si Yogi atau 
saudara yang disuruh menghubungi 
Kasatreskrim saudara atau Yogi," kata 
hakim ketua Ahmad Suhel.

Dalam sidang kali ini, duduk 
sebagai terdakwa antara lain Hendra 
Kurniawan dan Agus Nurpatria. 
Mereka didakwa telah melakukan 
o b s t r u c t i o n  o f  j u s t i c e  a t a u 
menghalang-halangi proses hukum 
d a l a m  p e n a n g a n a n  k a s u s 
pembunuhan berencana Brigadir J.

H e n d r a  d a n  A g u s  d i d a k w a 
melanggar Pasal 49 juncto Pasal 33 
subsider Pasal 48 ayat (1) juncto Pasal 
32 ayat (1) UU ITE Nomor 19 Tahun 
2016 dan/atau Pasal 233 KUHP 
subsider Pasal 221 ayat (1) ke 2 juncto 
Pasal 55 KUHP.

Nobar	CCTV	Diungkap
Mantan Kasat Reskrim Polres 

Metro Jakarta Selatan (Jaksel) AKBP 
Ridwan Rhekynel lson Soplanit 
mengungkapkan kesaksiannya ketika 
tiga anak buah Ferdy Sambo menonton 
rekaman CCTV yang menampilkan 
Brigadir Nofriansyah Yosua Hutabarat 
atau Brigadir J ternyata masih hidup. 
Ridwan menjelaskan, mereka seketika 
bolak-balik keluar rumah Ridwan 
setelah selesai menonton rekaman 
CCTV tersebut. 

Adapun anak buah Ferdy Sambo 
yang menonton rekaman ternyata 
Brigadir J masih hidup saat Sambo tiba 
di rumah dinas adalah AKBP Arif 
Rachman Arifin,  Kompol Chuck 
Putranto ,  dan Kompol  Baiquni 
W i b o wo .  H a l  t e r s e b u t  R i dwa n 
s a m p a i k a n  d a l a m  a g e n d a 
pemeriksaan saksi dengan terdakwa 
AKP Irfan Widyanto di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan, Kamis (3/11).

Awalnya, Ridwan menjelaskan 
bahwa ketiga anak buah Sambo itu 
tiba-tiba masuk ke dalam teras 
rumahnya. Adapun rumah Ridwan 

berada di samping rumah dinas Ferdy 
Sambo, di Duren Tiga, Jakarta Selatan. 
"Setelah mereka masuk, si AKBP Arif 
menyampaikan, 'Wan, saya pinjam 
teras sebentar ya'. Kemudian saya 
bilang, 'iya, Bang'. Mereka masuk 
posisi duduk di teras. Saya ke garasi 
sebentar, ada pintu samping, saya 
masuk ke rumah untuk cas HP. 

Kemudian menyalakan lampu 
garasi," ujar Ridwan. Saat kembali ke 
teras rumah, Ridwan melihat Arif, 
Chuck, dan Baiquni sudah duduk di 
hadapan laptop.  Ridwan duduk 
menghadap bagian belakang layar 
laptop. Ridwan kemudian diajak 
ngobrol oleh Chuck. Chuck bertanya 
perihal pengalaman Ridwan selama 
tinggal di Komplek Polri Duren Tiga. 

" J a d i  p e r b i n c a n g a n  t e r k a i t 
lingkungan tempat tinggal saya," 
ucapnya. Tidak lama kemudian, anak 
buah Ridwan, Ipda Arsyad Daiva 
Gunawan, datang ke rumah itu. Arsyad 
saat itu melaporkan apa saja yang 
terjadi di TKP penembakan Brigadir J, 
mulai dari sistem pengamanan, hingga 
police line yang rusak. 

R i d w a n  m e n y e b u t ,  d i r i n y a 
memang menunjuk Arsyad sebagai 
kepala tim pengamanan TKP rumah 
dinas Ferdy Sambo. Setelahnya, Arsyad 
pergi meninggalkan rumah Ridwan. 
Namun, beberapa saat kemudian, tiba-
tiba Arif berdiri pergi meninggalkan 
teras rumah. Baiquni dan Chuck 
mengikuti Arif. Ridwan mengaku tidak 
tahu apa yang mereka tonton sehingga 
membuat ketiganya tiba-tiba bolak-
balik keluar rumah. 

Ridwan menjelaskan, para anak 
buah Sambo itu menonton sesuatu 
selama 5-7 menit. "Saya hanya melihat, 
sepintas melihat Baiquni itu beberapa 
kali dipanggil AKBP Arif, pulang pergi 
begitu saja. Maksudnya datang terus 
balik lagi ,  duduk di posisinya," 
tuturnya. "Saya tidak memperhatikan 
wajah mereka saat itu. Saya cuma lihat 
AKBP Arif berdiri dan meninggalkan 
tempat itu," sambung Ridwan. Sejak 
kejadian itu, Ridwan tidak pernah 
bertanya kepada 3 anak buah Sambo 
tersebut mengenai apa yang mereka 
tonton. Menurut Ridwan, tidak ada hal 
yang mencurigakan dari peristiwa ini. 
(hiski,rls,ant/dya)

ART Sambo Layak Tersangka, 
Jaksa: Bohong dan Berbelit

TINGKAT KEPERCAYAAN MASYARAKAT TERHADAP KEPOLISIAN, 

KEJAKSAAN DAN KPK (APR-AGT 2022)
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Sumber	:
Indikator

Pemeriksaan	saksi	Daryanto	alias	Kodir	untuk	terdakwa	kasus	dugaan	perintangan	penyidikan	atau	obstruction	of	justice	
Hendra	Kurniawan	dan	Agus	Nurpatria	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Selatan,	Kamis	(3/11/2022).(Foto-dok)



1.Provinsi	Papua	Selatan	(Anim	Ha)	dengan	
ibu	kota	Merauke,	mencakup:	
- Kabupaten Merauke, Kabupaten Mappi, 
Kabupaten Asmat, Kabupaten Boven Digoel. 

2.	Provinsi	Papua	Tengah	
(Meepago)	dengan	ibu	kota	Timika,	
mencakup:	
- Kabupaten Nabire, Kabupaten 
Puncak Jaya, Kabupaten Mimika, 
Kabupaten Paniai, Kabupaten Dogiyai, 
Kabupaten Deyiai, Kabupaten Intan 
Jaya, Kabupaten Puncak. 

Provinsi	Papua	Pegunungan	
Tengah	(Lapago)	dengan	ibu	
kota	Wamena,	mencakup:	
- Kabupaten Jayawijaya , 
Kabupaten Lanny Jaya , 
Kabupaten Mamberamo 
Tengah, Kabupaten Nduga, 
Kabupaten Tolikara, Kabupaten 
Yahukimo, Kabupaten Yalimo. 

DAERAH OTOMI
BARUA PAPUA

ada anggaran yang dikurangi namun 
yang ada hanya terbagi-bagi.

"Jangan sampai ada yang bilang 
anggaran di provinsi induk yang 
diambil  Papua Selatan yakni di 
dalamnya ada empat kabupaten, 
Provinsi Papua Pegunungan ada 
delapan kabupaten, Papua Tengah ada 
delapan kabupaten dan Papua tinggal 
sembilan kabupaten. Nah ini bukan 
dikurangi anggarannya. Tapi terbagi-
bagi. Jadi kedepan mereka jadi urus 
d a p u r  m a s i n g - m a s i n g , " 
ucapnya.(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA - Jumlah kursi di DPR pada 
P e m i l u  2 0 2 4  a k a n  m e n g a l a m i 
penambahan, dari 575 menjadi 580 
kursi. Penambahan 5 kursi tersebut 
imbas dari adanya 3 Daerah Otonomi 
Baru (DOB) Papua.

Wakil Ketua Komisi II DPR RI dari 
Fra k s i  N a s d e m ,  S a a n  M u s t o p a 
mengungkapkan  tak hanay di tingkat 
DPR RI, penambahan juga akan ada di 
level DPRD kabupaten dan kota serta 
provinsi . "Nanti akan pasti bertambah 
dari Dapil yang saat ini 80 nanti 
menjadi 84. Adapun maksimalnya 
kursi DPR RI dari 575 menjadi 580," 
kata Saan di Gedung DPR RI pada 
Kamis (3/11).

Seperti diketahui, DPR RI resmi 
mengesahkan tiga rancangan undang-
undang daerah otonomi baru (RUU 
DOB) Papua dalam Rapat Paripurna 
pada hari ini, Kamis, 30 Juni 2022. Tiga 
RUU tersebut adalah RUU Provinsi 
Papua Selatan, Provinsi Papua Tengah, 
dan Provinsi Papua Pegunungan 
Tengah.

U n t u k  m e n g a t u r  ke t e n t u a n 
penambahan kursi tersebut, pihak 
DPR akan mendorong pemerintah 
untuk menerbitkan Perppu. Perppu 
terseb ut  a ka n menga komoda si 
penambahan jumlah kursi sebagai 
bentuk konsekuensi dari DOB. Dirinya 
menambahkan DPR lebih memilih 
mendorong pemerintah menerbitkan 
Perppu dibandingkan merevisi UU 
Pemilu karena dianggap lebih mudah 
dan waktu yang dianggap terlalu 
sempit bila harus merevisi undang-
undang. 

"DPR tidak bisa merevisinya 
sendiri karena prosesnya lama. Selain 
itu kita terbatas waktu menjelang 
Pemilu dan juga yang akan kita revisi 
j u g a  t e r b a t a s ,"  u j a r n y a .  S a a n 
mengkhawatirkan bila dibuka pintu 
revisi Undang-Undang Pemilu maka 
akan ada sejumlah usulan yang di luar 
konteks dari kebutuhan DOB Papua. 

Sehingga dikhawatirkan menjadi 
p e r d e b a t a n  p a n j a n g  y a n g 
kontraproduktif. "Kalau dilakukan 
revisi oleh DPR akan ada perdebatan 
apakah ini usulan pemerintah atau 
DPR. Kedua kalau dilakukan revisi 
banyak yang akan membahas soal isu 
krusial .  Nanti  perdebatan akan 
menjadi panjang," ujarnya. 

Selain itu, Saan menyebut bila 
ingin merevisi UU Pemilu seharusnya 
dilakukan saat 2019 ketika awal 
periode DPR berjalan. "Seharusnya 
kalau mau revisi sudah dijalankan dari 
awal periode. Tapi di tengah jalan 
ternyata banyak yang tidak menyetujui 
revisi," pungkasnya.

Menteri	Tito	Bertemu	Jokowi
M e n t e r i  D a l a m  N e g e r i  T i t o 

Karnavian bertemu dengan Presiden 
Joko Widodo atau Jokowi di Istana 
Bogor, Jawa Barat hari ini. Salah satu 

agenda pertemuan itu membahas 
mengenai daerah otonomi baru (DOB) 
Papua.

K e p a l a  P u s a t  P e n e r a n g a n 
Kementerian Dalam Negeri, Benni 
Irwan menyebut kedatangan Tito itu 
b e r d a s a r k a n  u n d a n g a n  d a r i 
Sekretariat Kabinet."Hari ini Mendagri 
menghadiri Rapat Terbatas bersama 
dengan Menteri terkait lainnya yang 
dipimpin Bapak Presiden," kata Benni 
Kamis (3/11).

Sebelumnya,  Tito Karnavian 
mengatakan DOB Papua kemungkinan 
bakal disahkan Pemerintah Pusat 
sekitar awal November 2022. Hal itu 
menyusul RUU DOB Papua telah 
disahkan dalam rapat Paripurna Masa 
Persidangan V Tahun Sidang 2021-
2022 pada akhir Juni 2022.

M e n g e n a i  t a n g g a l  p a s t i 
pengumuman DOB Papua dilakukan, 
Benni menyebut pihaknya belum 
dapat memberi kepastian waktu. 
Namun,  ia  mengatakan seluruh 
persiapan penetapan tiga DOB Papua 
sudah hampir rampung. "(Persiapan 
pengumuman DOB Papua) mendekati 
100 persen, karena sudah disiapkan 
sejak beberapa bulan lalu, beberapa 
aspek bisa dikatakan siap," kata Benni.

Adapun ketiga DOB Papua yang 
bakal ditetapkan itu, antara lain Papua 
Tengah, Papua Pegunungan, dan Papua 
Selatan. Dengan adanya penetapan ini, 
bakal mengakibatkan jumlah wilayah 
yang akan mengikuti Pemilu 2024 
bertambah dan aturan terkait pemilu 
perlu diubah.

Sebelumnya, Wakil Menteri Dalam 
Negeri (Wamendagri) John Wempi 
Wetipo mengungkapkan rencana 
pelantikan Pj Gubernur di 3 daerah 
otonomi baru (DOB) Papua. “Harapan 
kita sebenarnya akhir bulan ini tetapi 
waktu terlalu mepet. Jadi kita harap 
kalau tidak ada perubahan itu sebelum 
10 November. Jadi itu sekaligus 
peresmian DOB dan Pj dilantik," 
ungkap Wempi Wetipopekan lalu.

Saat ini kata Wempi, persiapan 
u n t u k  p e r e s m i a n  D O B  t e r u s 
dimatangkan. Rencananya usulan 
nama calon Pj  Gubernur Papua 
diserahkan ke Jokowi akhir bulan 
i n i . We m p i  m e n e g a s k a n  s e m u a 
aktivitas peresmian dan pelantikan 
para penjabat Gubernur di 3 DOB akan 
dilaksanakan di Jakarta. Namun 
pihaknya tidak melarang jika ada 
penyambutan di daerah setelah 
dilakukan pelantikan.

"Semua hanya dipusatkan di 
Jakarta. Kalau ada yang mau membuat 
penyambutan DOB nya dan para 
penjabat, silakan," tuturnya.

Selain menggunakan dana hibah, 
Wempi Wetipo anggaran untuk DOB 
telah disiapkan dari APBN. Tetapi 
untuk 2023, itu sudah ada dalam 
rancangan APBD di masing-masing 
DOB jadi sudah dibagi anggarannya.

" U n t u k  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur pembangunan Kantor 
Gubernur, DPRD dan MRP (Majelis 
Rakyat Papua) itu akan dipikirkan 
pemerintah pusat  karena akan 
menggunakan APBN. Nah kita lagi 
berkoordinasi dengan kementerian 
terkait untuk sama-sama bersinergi," 
tegasnya.

Ia juga menyampaikan pada tahun 
2 0 2 3  a n g g a r a n  d a r i  2 9 
kabupaten/kota Provinsi  Papua 
sebelumnya nantinya akan terbagi-
bagi. Sehingga ia menekankan tidak 
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Imbas 3 Provinsi Baru Papua, 
Kursi DPR Bertambah Jadi 580  Anggota

Pemilu 2024 

(Ilustrasi)	Wamendagri	Jhon	Wempi	Wetipo	saat	mengibarkan	bendera	merah	putih	di	bawah	laut	
perairan	Jayapura,	dalam	peringatan	Sumpah	Pemuda.	(Foto-dok)
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Corona RI Meledak Lagi, XBB Dikatakan 
Dominan Serang Orang Tak Pernah COVID-19

kenaikan kasus.“Yang 
p e r t a m a  u n t u k 
meminimalisir sebaran 
Xbb ini, kita melakukan 
penguatan terutama di 
p i n t u  m a s u k  n e g a r a 
(seperti) pelabuhan, atau 
bandara,” ujar Dr. Achmad 
Farchanny Tri Adryanto 
s e l a k u  D i r e k t u r 
S u r v e i l a n s  d a n 
Kekarantinaan Kesehatan 
Kemenkes.

Hal ini dirasa perlu 
dilakukan sebab dua dari 
empat kasus Xbb yang 
telah terkonfirmasi di 
I n d o n e s i a  s e m p a t 
melakukan perjalanan ke 
S i n g a p u r a .  M e n u r u t  d a t a 
Kementerian Kesehatan, terdapat 
14.461 WNA asal Singapura yang 
masuk ke Indonesia pada bulan 
Oktober.“Pelaku perjalanan terutama 
internasional datang dari negara 
dengan varian Xbb yang memuncak, 
seperti Singapura, India, dan Inggris,” 
katanya.

Secara internasional, data dari 
COVID-19 Dashboardby the Center for 
Systems Science and Engineering 
(CSSE) di Johns Hopkins University 
( J H U )  p a d a  K a m i s  ( 3 / 1 1 ) 
menunjukkan kasus COVID-19 hari ini 
di dunia menembus 631.321.159. 
Dengan penambahan 11.713.620 

dalam 28 hari terakhir.
S u d a h  6 . 5 9 4 . 7 7 1  ke m a t i a n 

tercatat akibat infeksi COVID-19, 
d e n g a n  p e n a m b a h a n  4 1 . 6 2 2 
kematian dalam 28 hari terakhir. 
Sementara total vaksin COVID-19 
yang sudah disuntikkan mencapai 
12.841.996.997 dosis.

Amerika Serikat (AS) terpantau 
berada di urutan pertama negara 
d e n g a n  t o t a l  k a s u s  C OV I D - 1 9 
s e b a nya k  9 7 . 6 1 1 . 4 0 0 .  N a m u n 
menempati posisi keempat dengan 
p e n a m b a h a n  k a s u s  C O V I D - 1 9 
terbanyak dalam 28 hari terakhir 
y a k n i  9 7 . 6 1 1 . 4 0 0 .  ( h i s k i , i s t , 
reuter/dya)

JAKARTA - Varian corona Omicron 
XBB yang bikin kasus di Singapura 
melesat masuk di Indonesia dan 
dilaporkan 21 Oktober.  Jumlah 
peningkatan kasus Covid-19 di 
Indonesia dalam dua hari terakhir 
mencapai hampir dua kali lipat hari-
hari sebelumnya.

Pada 1 November 2022, Indonesia 
mencatatkan 4.707 kasus Covid dan 
kembali naik menjadi 4.873 kasus 
pada 2 November 2022. Kemudian 
Kamis (3/11) naik lagi menjadi 4.951 
kasus.Angka tersebut menjadi catatan 
harian kasus Covid-19 tertinggi di 
Indonesia sejak akhir Agustus 2022.

P e n e l i t i a n  ya n g  d i l a k u k a n 
Kementerian Kesehatan Singapura 
menunjukkan penemuan menarik 
terkait subvarian baru corona Xbb. 
Lewat penelitian inilah diketahui 
bahwa infeksi subvarian Xbb yang 
tercatat di Singapura didominasi oleh 
pasien yang belum pernah terinfeksi 
virus corona SARS-CoV-2.

“Ini  hal  yang menarik yang 
dilaporkan oleh Singapura bahwa 
menyatakan infeksi COVID-19 ini 
didominasi oleh pasien yg belum 
p e r n a h  t e r i n f e k s i  c o v i d - 1 9 
sebelumnya,” Dr Erlina Burhan selaku 
Ketua Satgas Covid IDI, Kamis (3/11). 

Lebih lanjut, kelompok orang 
yang belum pernah terjangkit Covid-
19 disebut  juga  dengan Covid 
naive.“Jadi orang yang tidak pernah 

Covid maka hati-hati, risiko untuk 
menderita Covid dengan XBB ini lebih 
tinggi dibandingkan orang yang 
pernah kena Covid,” ujarnya.

Tercatat bahwa laju insidensi 
infeksi baru COVID-19 di Singapura 
pada pasien Covid naive adalah 162.5 
infeksi per 100.000 orang per hari 
sejak tanggal 8 Oktober hingga 14 
O k t o b e r  2 0 2 2 . G e j a l a  y a n g 
ditimbulkan subvarian Xbb sendiri 
mirip dengan gejala Covid-19 secara 
umum, seperti demam, batuk, lemas, 
s e s a k ,  n y e r i  k e p a l a ,  n y e r i 
tenggorokan, pilek, mual dan muntah, 
dan diare.Oleh karena subvarian ini 
merupakan hasil kombinasi dari 
varian Omicron dan Delta, gejala 
khusus seperti anosmia dan ageusia, 
yang merupakan gejala khas varian 
Delta, juga dapat terjadi.

S e b e l u m n y a ,  J u r u  B i c a r a 
Pemerintah untuk Penanganan 
COVID-19, dr. Reisa Broto Asmoro, 
mengingatkan masyarakat untuk tak 
abai dengan kehadiran subvarian 
Omicron Xbb. Subvarian ini terbukti 
cepat menular dan dapat menyerang 
mereka yang pernah terinfeksi varian 
lain.

Pengetatan pada pintu masuk 
negara kembali dilakukan sebagai 
salah satu langkah konkret dalam 
upaya untuk mengakhiri pandemi 
COVID-19. Apalagi varian omicron 
Xbb sudah masuk dan mengakibatkan 

pasien, supaya tidak ada antrean,” 
tegasnya. 

Di samping itu, Wali Kota Eri juga 
meminta ruang tunggu puskesmas 
tidak seperti arena camping, karena 
lamanya waktu tunggu antrean. Ia 
juga mengakui bahwa ketika sidak 
pelayanan di puskesmas, masih 
ditemui warga yang antri dari pagi dan 
sampai siang belum dilayani.

Ia juga meminta kepada Dinkes 
untuk memisahkan pelayanan KIA 
dengan pelayanan orang dewan atau 
pasien UMUM. Sebab, jika tidak 
dipisahkan bukan tidak mungkin anak 
yang sedang sakit akan semakin 
k e t u l a r a n  s a k i t n y a  o r a n g 
dewasa.“Jadi, tolong itu dipisahkan 
supaya tidak tambah sakit,” katanya.

Pantau	Layanan	Publik	Via	CCTV
Di sisi lain, Wali Kota Eri kini juga 

memantau semua pelayanan publik 
y a n g  d i l a k u k a n  o l e h  j a j a r a n 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya 
melalui monitor besar yang ada di 
ruang kerjanya. Sejak pagi, dia sibuk 
mempelototi satu persatu monitor di 
ruang kerjanya. Sebab, kini monitor 

besar yang berasal dari CCTV itu 
perlahan berganti ke kondisi terkini 
pelayanan publik yang ada di kantor 
ke l u ra h a n ,  ke c a m a t a n ,  s e m u a 
P e r a n g k a t  D a e r a h  ( P D )  y a n g 
melakukan pelayanan publik, dan juga 
puskesmas se-Kota Surabaya. Monitor 
itu memang berasal dari CCTV yang 
dipasang di perkantoran tersebut.

Begitu melihat ada pelayanan 
publik yang masih antri dan ada salah 
satu petugas yang hanya main 
h a n d p h o n e ,  d i a  p u n  l a n g s u n g 
menghubungi camat atau lurahnya 
untuk menegur petugas yang hanya 
main handphone itu. Bahkan, saat itu 
dia menemukan salah satu petugas 
yang bertugas di tempat pelayanan 
memakai sandal jepit .  Dia pun 
memfoto dan mengirimkan ke grup 
Kepala PD dan memintanya untuk 
menegur staf tersebut.

“Inspektorat tolong turun periksa 
semua. Sudah saya sampaikan kepala 
dinas, lurah, camat kalau masih ada 
staf yang sandalan di kantor dalam 
pelayanan ke masyarakat yang aku 
sanksi sampean juga lho ya,” tegas 
Wali Kota Eri dalam grup tersebut. 
(mira,rls/dya)

SURABAYA - Wali Kota Surabaya Eri 
C a h y a d i  m e n g e c e k  l a n g s u n g 
pelayanan kesehatan di sejumlah 
puskesmas di Kota Surabaya. Kali ini,  
E r i  m e n g e c e k  p e l a y a n a n  d i 
Puskesmas Sidotopo dan Gayungan. 
Bagi dia, pelayanan kesehatan itu bisa 
optimal kalau tenaga kesehatan, 
petugas dan sistem berjalan selaras. 

Saat di lokasi, Wali Kota Eri 
Cahyadi langsung meminta pendapat 
warga mengenai pelayanan kesehatan 
di puskesmas. Banyak warga yang 
m e n g e l u h k a n  a n t re a n ,  te n a ga 
kesehatan dan sistem belum bisa 

berjalan optimal. 
Karenanya, Cak Eri sapaan 

a k r a b n y a  l a n g s u n g 
memberikan instruksi dan 
evaluasi kepada Kepala Dinas 
Kesehatan (Dinkes)  Kota 
Surabaya Nanik Sukristina 
untuk segera membenahi 
sistem antrean di seluruh 
puskesmas di Surabaya.

“Berarti minimal harus ada 
tiga dokter. Poli Umum dua 
dokter dan satu dokter Poli 
G i z i ,  s t a y  ( b e r j a g a )  d i 
Puskesmas. Saya tidak mau 

tahu,  mulai  hari  ini  di  seluruh 
Puskesmas harus diubah,” kata Eri, 
Kamis (3/11).

I a  m e m i n t a  Ke p a l a  D i n k e s 
S u r a b a y a  u n t u k  s e g e r a 
menyempurnakan sistem secepat 
mungkin. Rujukan harus lebih cepat 
dan memudahkan masyarakat. “Mulai 
sekarang, yang rapat-rapat Dinas 
Kesehatan tidak boleh digelar pada 
jam pelayanan. Rapat Dinas Kesehatan 
baru bisa digelar pada pukul 14.00 
WIB ke atas. Saya juga minta Kepala 
Puskesmas untuk ikut memeriksa 

Wali Kota Surabaya Kritisi Antrean Puskesmas hingga 

Tegur Petugas Perangkat Daerah Bersandal

(Ilustrasi)	Mobilitas	masyarakat	kembali	normal,	namun	pemerintah	meminta	
agar	tetap	menerapkan	protokol	kesehatan	karena	munculnya	varian	baru	COVID-19.	

(Foto-dok)

Wali	Kota	Eri	Cahyadi	saat	mengecek	pelayanan	di	beberapa	
Puskesmas	di	Surabaya.	(Foto-humas)
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Duh! Target Indonesia 

Jadi Negara Maju Mundur ke 2043
JAKARTA-Target Indonesia menjadi 
negara maju dipastikan molor. Bila 
s e m u l a  p a d a  2 0 3 6 - 2 0 3 8 ,  k i n i 
ditetapkan pada 2043. Asisten Deputi 
Peningkatan Daya Saing Ekonomi 
Kementerian Koordinator (Kemenko) 
B i d a n g  P e r e k o n o m i a n  I c h s a n 
Zulkarnaen mengungkapkan hal ini 
d i s e b a b k a n  o l e h  k e m u n d u r a n 
ekonomi akibat pandemi Covid-19. 
Seperti diketahui, selama pandemi, 
status Indonesia turun menjadi low 
middle income country. 

"Namun, karena pandemi Covid-
19, kami menyesuaikan targetnya dan 
kami memperkirakan Indonesia akan 
keluar dari middle income trap pada 
2043, dari 2036-2038," papar Ichsan 
dalam webinar ADB, Kamis (3/11).

Untuk mencapai target ini, Ichsan 
mengemukakan pemerintah fokus 
p a d a  l i m a  h a l ,  s e p e r t i  y a n g 
d i s a m p a i k a n  P r e s i d e n  J o k o 
Widodo.Lima hal tersebut adalah 
pembangunan SDM, simplifikasi 
birokrasi ,  simplifikasi  regulasi , 
pembangunan infrastruktur dan 
transformasi ekonomi."Kesemua lima 
komponen menjadi bagian penting 
d a r i  s t ra t e g i  I n d o n e s i a  u n t u k 
mencapai visinya di 2045," ungkap 
Ichsan.

Dia menambahkan lima komponen 
di atas diarahkan untuk memperkuat 
konektivitas dan meningkatkan nilai 
tambah ekonomi Indonesia.Salah satu 
fokusnya adalah investasi .  Dia 
mengatakan pemerintah tengah 
meningkatkan iklim investasi di Tanah 
Air. Hal ini dituangkan dalam UU Cipta 
Kerja.

Pe m e r i n t a h ,  t u t u r nya ,  a ka n 
mengejar target pencapaian Produk 
Domestik Bruto (PDB) per kapita pada 
2043 sebesar US$ 15.287 atau tumbuh 
dari target pada 2040, yakni US$ 
11.332.

A d a p u n  s t ra t e g i  ya n g  a k a n 
dilakukan untuk mencapai target 
tersebut adalah pengembangan 
sumber daya manusia, membangun 
infrastruktur, penyederhanaan aturan 
dan birokrasi ,  serta melakukan 
transformasi ekonomi. Pemerintah 
juga menyatakan akan memperbaiki 
iklim investasi. Ia menyebutkan target 
realisasi  investasi tahun depan 
mencapai Rp 6.534,3 triliun.

Sebanyak 83,6 persen di antaranya 
a t a u  s e n i l a i  R p 5 . 3 6 8 , 6  t r i l i u n 
diharapkan berasal dari pelaku usaha. 
Sementara 9,8 persen atau senilai 
Rp640,8 triliun bersumber dari 
investasi pemerintah, dan 8 persen 
atau Rp525 triliun berasal dari 
investasi Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN).

Pemerintah juga menargetkan 
untuk menyerap lebih banyak tenaga 
kerja. Oleh karena itu, investasi pada 
program berskala besar akan menjadi 
fokus pemerintah, khususnya pada 
sektor manufaktur. Selain itu, sektor 
hilir dan sektor medis akan menjadi 
p r i o r i t a s  p e m e r i n t a h  k a r e n a 
b e rda m p a k  la n g su n g  te rh a da p 
perekonomian nasional.

L a n gka h  l a i n nya  ya n g  a ka n 
d i l a k u k a n  p e m e r i n t a h  u n t u k 
menyerap lebih banyak tenaga kerja 
a d a l a h  m e n e r u s k a n  re fo r m a s i 
birokrasi dan memberikan insentif 
atau juga relaksasi bagi investor sektor 
strategis tersebut. 

IMF	Beri	Peringatan	di	2023
Pertumbuhan ekonomi Indonesia 

mungkin melambat pada tahun 2023. 
Dana Moneter Internasional (IMF) 
m e m p e r k i ra ka n ,  p e r t u m b u h a n 
ekonomi Indonesia pada tahun 2023 
sebesar 5,0%, atau lebih rendah dari 
perkiraan pertumbuhan ekonomi di 
tahun ini yang capai 5,3%.

Dalam laporan bertajuk Outlook 
for Asia and Pacific Sailing Inti 
Headwinds yang terbit awal pekan ini, 
IMF menyebut potensi perlambatan 
ekonomi tersebut terjadi baik dari 
faktor eksternal maupun faktor dalam 
negeri.

Dari faktor eksternal, perlambatan 
ini terjadi karena ketidakpastian 
global yang masih menimbulkan 
disrupsi rantai pasok global. Bahkan, 
karena ada potensi resesi global, maka 
bisa saja permintaan ekspor dari 
negara mitra dagang bisa berkurang.

Sedangkan dari faktor dalam 
negeri, perlambatan ekonomi muncul 
k a r e n a  n o r m a l i s a s i  k e b i j a k a n 
ekonomi makro, setelah otoritas fiskal 
maupun moneter memberi kebijakan 
longgar pada era Covid-19. Kebijakan 
makro yang lebih ketat ini untuk 
menjangkar inflasi dan menjaga risiko.

Beberapa negara  yang akan 
mengalami kondisi mirip dengan 
Indonesia, antara lain Malaysia, 
Filipina, Singapura, dan juga Vietnam.

Bila menilik pada kondisi ekonomi 
tahun 2022, IMF optimistis dengan 
kondisi perekonomian Indonesia 
seiring dengan perbaikan konsumsi 
rumah tangga, normalisasi mobilitas 
masyarakat, juga tingginya tingkat 

vaksinasi yang kemudian mendorong 
kepercayaan masyarakat.

Sebelumnya, Bank Indonesia (BI) 
memperkirakan ekonomi nasional 
pada kuartal III-2022 bisa tembus di 
atas 5,5% (year on year). Capaian ini 
akan lebih tinggi dibandingkan 
dengan kuartal sebelumnya.

"Kami BI optimis akan lebih tinggi 
di atas 5,5%," ungkap Gubernur BI 
Perry Warjiyo dalam konferensi pers 
Komite Stabilitas Sistem Keuangan 
(KSSK), Kamis (3/11).

Hal ini juga sekaligus menandakan 
Indonesia tidak alami perlambatan 
ekonomi atau jatuh ke jurang resesi, 
seperti yang dialami banyak negara 
lain.Optimisme tersebut didasari oleh 
masih tingginya indeks penjualan, 
pertumbuhan kredit, lonjakan ekspor 
dan surplus pada neraca transaksi 
berjalan."Kredit kami perkirakan 
tahun depan bisa sampai 10 - 12%, 
tahun ini 9-11% didukung oleh 
demand dunia usaha dan supply 
perbankan," imbuhnya. (hiski,ktn, 
ist/dya)

(Ilustrasi)	Berbagai	kenaikan	harga	seperti	kedelai	bila	tidak	bisa	dikendalikan	bakal	mempengaruhi	daya	beli	yang	mengancam	ekonomi.	(foto-dok)
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PASAR PUNDENSARI

Desa	Wisata	Gunungsari	sekilas	terlihat	seperti	desa	pada	umumnya.	Namun	
saat	tiba	di	Pasar	Pundensari,	suasana	yang	penuh	keraifan	lokal	

disuguhkan.	Berbagai	makanan	tradisional	dan	jadul	(jaman	dulu)	dijajakan	
para	pedagang.	Pertunjukan	seni	menambah	nilai	dan	pesonanya.

Sumber-Sumber	Foto	:	Berbagai	Sumber	Diolah

Nyamil Jajan Jadul Sambil 
Nikmati Pesona Budaya 
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fasilitas. Kini naik 8 persen untuk 
m e n g c ove r  b i aya  o p e ra s i o n a l  
pertunjukan budaya yang reguler kami 
gelar juga,” katanya.

Dia menuturkan kuliner yang 
dijual di pasar wisata ini sebagian 
besar kuliner tradisional, seperti sego 
brokohan, satai tahu, es gempol, 
jajanan pasar, nasi pecel, es dawet, dan 
lainnya.

“Sebagian besar kuliner yang dijual 
adalah kuliner tradisional. Tetapi ada 
juga sebagian pedagang yang menjual 
kuliner kekinian. Itu tujuannya supaya 
anak-anak muda juga punya pilihan 
saat berkunjung ke sini,” kata dia.

Harga yang dibanderol di pasar ini 
pun beragam dari mulai Rp1.000 
hingga Rp15.000. Salah satu kuliner 
paling mahal dijual di sini adalah nasi 
brokohan dengan lauk ayam kampung 
senilai Rp15.000. Jumlah pengunjung 
sendiri ada sekitar 500-800 orang 
setiap hari  minggu.  Mayoritas 
pengunjung yaitu sekitar 60 persen 
berasal dari Madiun Kota, sisanya dari 
Kabupaten Madiun dan kota lain.

Selain pelestarian budaya, pasar 
ini juga menggerakkan kesadaran 
akan pentingnya menjaga lingkungan. 
Di pasar ini pedagang dan pembeli 
sama sekali tidak boleh menggunakan 
plastik sekali pakai dan sedotan 
plastik. Penjual menggunakan wadah 
seperti daun pisang, daun pohon jati, 
hingga wadah dari batok kelapa untuk 

KEASRIAN Desa Wisata Gunungsari 
terlihat  dari jalanan desa yang 
bersih.Beberapa meter dari gerbang 
masuk Desa Gunungsari, ada sebuah 
gang sempit dibatasi tembok rumah 
samping kanan kiri berhias mural 
karya anak-anak muda setempat.

G a n g  s e m p i t  i t u  r u p a n y a  
mengantarkan para pengunjung ke 
p u n d e n  ( p ey i l a s a n , Re d )  D e s a  
Gunungsari. Berbeda dari punden 
pada umumnya yang biasanya sepi dan 
disakralkan, punden Desa Gunungsari 
ini justru terlihat meriah.

Area di sekitar punden desa itu 
telah disulap menjadi pasar templek  
(pasar kecil) yang kental tradisi Jawa. 
Setiap hari Minggu pagi, punden desa 
yang kini memiliki sebutan Pasar 
Pundensari itu ramai pengunjung.

Meja-meja pedagang menjual 
berbagai macam makanan tradisional 
dengan kemasan tradisional pula, 
tanpa plastik. Setiap pedagang dan 
penyedia jasa di pasar ini pun 
memakai pakaian tradisional Jawa 
yang menambah keunikan pasar 
tersebut.

Pasar Pundensari ini dikelola oleh 
Kelompok Sadar Wisata (Pokdarwis) 
Setopuro (Sentono Taruno Puroboyo) 
Desa Gunungsari. Ketua Pokdarwis 
Gunungsari, Rogi Eko Feriandik, 
mengatakan pasar ini sudah ada sejak 
dua tahun lalu. “Awalnya di desa ini 
hanya ada dua kegiatan rutin desa 
yaitu bersih desa dan agustusan. Hal 
itu tidak signifikan menggerakkan 
perekonomian warga. Nah, akhirnya 
kami memiliki ide untuk membuat 
pasar yang berbeda,” katanya.

Konsep yang diusung adalah pasar 
wisata dengan 5 poin utama yaitu 
tradisional, budaya,jadul, unik dan no 
plastik. Pada awal pembukaan yang 
daftar hanya 8 orang warga utuk 
berjualan. “Mungkin warga belum 
yakin ya. Dari 6 yang daftar, hanya 3 
orang yang buka lapak. Padahal 
promosi medsos gencar. Jadi hanya 

dalam 1,5 jam jualan langsung habis. 
Akhirnya minggu depannya 6 warga 
buka semua,” ujarnya.

Seiring berjalannya waktu, ada 
sekitar 24 orang bergabung. Karena 
punden lokasinya sempit, maka 
p e d a g a n g  m e nye p a k a t i  u n t u k  
memperluas area dengan menyewa 
tanah disamping punden. Saat ini 
warga yang bergabung menjadi 
pedagang sebanyak 17 orang. “Mereka 
ini adalah warga Gunungsari. Ini 
menjadi salah satu ruang untuk 
pemberdayaan masyarakat setempat,” 
katanya.

Lapak pedagang di pasar tersebut 
dibuat bernuansa zaman dahulu, 
seperti atap dengan daun kelapa dan 
kerangka kiosnya terbuat dari bambu. 
Di pasar ini hanya menjual aneka 
kuliner saja. Berbagai makanan 
tradisional yang seringkali menjadi 
'kelangenan' masyarakat ada di sini.

Yang menarik pula,  transaksi di 
Pasar Pundensari tidak secara 
langsung menggunakan uang cetakan 
Bank Indonesia (BI) melainkan 
menggunakan token dari bambu 
berwarna-warni.engelola pasar 
menyediakan tempat khusus untuk 
menukar uang rupiah dengan duit 
pering.

Pria tersebut menuturkan seluruh 
transaksi di  Pasar Pundensari  
menggunakan duit pering yang telah 
disediakan. Untuk pecahannya ada 
Rp2.000, Rp5.000, Rp10.000, dan 
Rp20.000. Penggunaan uang dari 
potongan bambu ini bertujuan untuk 
menambah keunikan pasar. Selain juga 
mempermudah penghitungan omzet 
masing-masing pedagang. “Setiap 
pasaran, 5 persen dari hasil penjualan 
diambil untuk kas dan pengembangan 

keperluan penyajian.
P a s a r  i n i  s e n g a j a  t i d a k  

menggunakan plastik sekali pakai, 
agar bisa memberikan edukasi ke 
m a s y a r a k a t  t e r h a d a p  b a h a y a  
penggunaan plastik sekali pakai. Ini 
m e n j a d i  l a n g k a h  ke c i l  u n t u k  
mengubah perilaku masyarakat yang 
sangat tergantung pada penggunaan 
plastik sekali pakai.

Mengenai pengembangan  wisata 
di  Gunungsari ,  pihaknya telah 
menyewa tanah di samping pasar yang 
saat ini sudah berdiri. Rencananya, 
akan ada gazebo, spot foto dan tempat 
dolanan tradisional di lokasi tersebut. 
“Kami juga akan menambah ragam 
dari pertunjukan budayanya. Selain 
si lat  juga ada tari-tarian dan 
karawitan.  Kita juga membuat 
flashmob, kalau awalnya hanya 
pedagang yang menari kini semua 
pengunjung ikut meramaikan,”  
katanya.

M e n g e n a i  p a k e t  w i s a t a ,  
Gunungsari meawarkan pendidikan 
buadya mulai dari atraksi janur, 
memakai kain jarik hingga udeng, 
serta menulis aksara jawa di daun 
lontar. “Wisatawan asing juga banyak 
yang mampir ke sini. Ini yang 
membuat kami makin semangat. Tak 
hanya secara ekonomi bangkit , 
keberadaan Pasar Pundensari juga 
mengenalkan budaya Indonesia ke 
dunia,” tutupnya.(widya)
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wajib Anda ketahui.

Meningkatkan	Imun
Buah matoa memiliki kandungan 

vitamin C yang tinggi. Semua buah 
yang memiliki kandungan vitamin C 
dapat membantu meningkatkan imun 
tubuh, termasuk buah matoa.

Membantu	Meningkatkan	
Kesuburan

Buah matoa juga punya manfaat 
untuk mempromosikan kesuburan, 
t e r m a s u k  p a d a  i b u  h a m i l .  
Mengonsumsi buah matoa bisa 
meningkatkan jumlah vitamin E dalam 
tubuh, yang meningkatkan kesuburan 
hingga 30%.

Selain itu, manfaat buah matoa 
j u ga  m u n gk i n  b i s a  m e n c e ga h  
pecahnya pecahnya membran selama 
masa kehamilan. Nah, buat kamu yang 
punya masalah dengan kesuburan, 
mungkin dengan mengonsumsi buah 
matoa ke dalam makanan sehari-hari, 
bisa menjadi solusi alami untuk upaya 
meningkatkan kesuburan baik pria 
maupun wanita.

Melancarkan	Pencernaan
Buah matoa memiliki kandungan 

antioksidan yang mampu meningkat-
kan jumlah bakteri atau probiotik 
serta mencegah pertumbuhan bakteri 
jahat di usus sehingga mampu 
membantu melancarkan pencernaan.

MATOA, buah yang satu ini masih 
termasuk dalam keluarga leci dan 
kelengkeng. Buah yang berasal dari 
Papua ini sering digunakan sebagai 
obat tradisional karena memiliki 
banyak manfaat untuk kesehatan.

Hal-hal yang terjadi di luar dugaan 
pun terkadang membuat kita jadi stres 
dan kelelahan. Nah, buat kamu yang 
ingin meredakan stres tapi nggak mau 
mengeluarkan uang untuk healing ke 
Bali, kamu bisa coba ikuti beberapa 
jenis olahraga ini di rumah. Ini 
rekomendasinya.

Memiliki bentuk yang bulat 
lonjong seperti telur puyuh, buah 
matoa sekilas nampak seperti buah 
pinang. Buah dengan nama latin 
Pometia Pinnata ini memiliki rasa yang 
manis, aroma yang harum, serta 
daging buah yang tebal dan mudah 
terlepas dari bijinya.

Manfaat buah matoa diduga kuat 
berasal dari banyaknya kandungan 
senyawa polifenol, meliputi asam 
fenolat, flavonoid, tanin, saponin, dan 
alkaloid yang bermanfaat untuk 
m e n g a t a s i  b e r b a g a i  m a s a l a h  
kesehatan.

Buah matoa memiliki rasa yang 
khas dan unik layaknya perpaduan 
antara kelengkeng, durian, dan 
rambutan. Selain rasa yang khas, buah 
matoa kaya akan senyawa polifenol 
yang dapat mengatasi berbagai 
masalah kesehatan. Berikut adalah 
beberapa manfaat buah matoa yang 

Menurunkan	Tekanan	Darah
Biji dan daun dari buah matoa 

mampu membantu menurunkan 
tekanan darah tinggi. Dikutih dari 
Hello Sehat, buah matoa mengandung 
zat yang bersifat diuretik, yaitu 
meningkatkan jumlah cairan yang 
dikeluarkan dari dalam tubuh. Bila 
tubuh mengeluarkan lebih banyak 
cairan (termasuk dari pembuluh 
darah), tekanan darah akan berangsur 
menurun.

Mencegah	Kanker
Kandungan antioksidan di dalam 

buah matoa mampu melawan radikal 
bebas berlebih yang menyebabkan 
kerusakan jaringan serta sel dalam 
t u b u h  y a n g  d a p a t  m e m i c u  
pertumbuhan sel kanker.

Baik	untuk	Kesehatan	Jantung
Vitamin E pada buah matoa baik 

untuk kesehatan jantung dengan 
menjaga kesehatan sel-sel jantung dan 
mencegah degenerasi sel serta 
meningkatkan kesehatan arteri dan 
vena. Selain itu, kandungan vitamin C 
juga bekerja meningkatkan aliran 
darah pada jantung.

Membuat	Kulit	Bercahaya
Selain baik untuk jantung, vitamin 

E dan C juga sangat bagus untuk kulit. 
Ketika vitamin C berperan dalam 
produksi kolagen untuk menjaga 

elastisitas kulit, antioksidan pada 
vitamin E mendorong regenerasi sel 
kulit optimal dan membuat kulit 
bercahaya.

Mengatasi	Masalah	Disentri	
Buah matoa kerap digunakan 

penduduk lokal untuk menyembuh-
kan disentri. Terkait hal ini, perlu 
p e n e l i t i a n  l e b i h  l a n j u t  u n t u k  
memastikan manfaat buat matoa 
untuk mengatasi disentri. 

Membantu	Menghilangkan	Stres
Buah matoa berkhasiat dalam 

membantu menghilangkan stres. Buah 
matoa bisa dianggap sebagai camilan 
sehat, yang bisa dikonsumsi karena 
mengandung vitamin C dan E, yang 
berperan untuk menghilangkan 
stres.(berbagai sumber/dya)

TAK HANYA 
ENAK DI LIDAH, 
BUAH MATOA 
JAGA IMUN 
TUBUH
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Honda Monkey Makin Tampan, 
Harganya Bikin 'Deg-degan'

abu-abu. Honda Monkey mengusung 
mesin 125cc, SOHC, silinder tunggal 
horizontal  4  percepatan yang 
menghasilkan tenaga maksimal 9,2 tk 
pada 6.750 rpm dan torsi puncak 11 
Nm pada 5.500 rpm. Honda Monkey 
model 2023 dipasarkan dengan harga 
Rp 82.533.000 on the road (OTR) DKI 
Jakarta.

Tiga tahun sudah melantai di 
Indonesia, Honda Monkey yang 
menyasar segmen para penghobi terus 
disegarkan. Pertama kali meluncur 
pada 2019 lalu, PT Astra Honda Motor 
menjual motor mungil itu seharga Rp 
65 juta. Kini tiga tahun berselang 
harganya sudah tembus Rp 82 jutaan.

Honda Monkey pertama kali 
meluncur di Indonesia pada saat 
g e l a r a n  G a i k i n d o  I n d o n e s i a  
International Auto Show (GIIAS) 2019. 
Kala itu AHM menjual Honda Monkey 
Rp 65 juta.

Pada Agustus 2021 lalu, AHM turut 
menyegarkan Honda Monkey secara 
tampilan dan dapur pacu. Honda 
Monkey versi 2021 dilengkapi mesin 
horizontal 5 percepatan, SOHC 125cc, 
serta pendingin udara dengan spek 
diameter dan panjang langkah yang 
berbeda, yakni 50mm x 63,1mm (versi 
sebelumnya 52,4 mm x 57,9mm).

Mesin baru Honda Monkey 
tersebut memiliki perbandingan 
kompresi 10:1 yang ditunjang dengan 
teknologi PGM-FI. Dan yang menarik, 
motor mungil ini sudah memiliki 
transmisi 5 percepatan.Penyegaran itu 
seturut dengan naiknya harga. Honda 
Monkey setahun setelah peluncuran 
dijual Rp 79.345.000, banderolan 
tersebut nyaris menyentuh angka Rp 
80 juta.

T e r b a r u ,  A H M  k e m b a l i  
menyegarkan Honda Monkey dengan 
mengenalkan corak baru pada bagian 
jok, tangki, suspensi dan rangka. 
Harga Honda Monkey sekarang bisa 
ditebus Rp 82.533.000 On The Road 
DKI Jakarta.Penyegaran paling 
mencolok terlihat pada penggunaan 
pola garis kotak yang terdiri dari 
kombinasi tiga warna.(berbagai 
sumber/dya)

“ Ke h a d i ra n  H o n d a  M o n key  
menjadi pilihan bagi mereka, terutama 
pengendara yang menginginkan 
sepeda motor berdesain tak lekang 
oleh waktu sebagai bagian dari cara 
mereka mengekspresikan diri,” ujar 
dia. 

Secara garis besar Monkey baru ini 
sama seperti model lama namun 
Honda pintar memainkan warna. 
Model baru ini hadir dengan ubahan di 
bagian eksterior di mana skema cat di 
model ini terlihat lebih bagus. Jika di 
Monkey sebelumnya tangki yang jadi 
titik poin maka di Monkey baru rangka 
yang mengikuti tipe warna, baik itu 
warna merah, kuning atau hitam. 

HONDA	MONKEY mengalami penye-
garan dan makin tampan. Motor 
mungil yang dijual PT Astra Honda 
Motor (AHM) ini merupakan Monkey 
2023 yang baru meluncur di Eropa 
September lalu. 

Marketing Director AHM Thomas 
Wijaya mengatakan Honda Monkey 
memberikan daya pikat tersendiri 
s e b a g a i  m o t o r  h o b i  d a n  
mengekspresikan pengendara untuk 
tampil unik, fun, dan fashionable. 
”Komunitas pecinta sepeda motor 
yang menjadikan berkendara sebagai 
bagian dari gaya hidup semakin 
berkembang," kata Thomas dalam 
keterangan resmi.

Bagian tangki pakai kombinasi warna 
yang lebih netral, antara putih atau 
silver. Sedangkan swingarm, garpu 
depan, dan sokbreker belakang 
mengikuti warna rangka. 

Jok juga lebih klasik dengan 
penggunaan pattern garis kotak yang 
terdiri dari kombinasi tiga warna. 
Pemilihan warna dan pattern jok ini 
menghadirkan memori yang tak 
lekang waktu pada Honda Monkey 
keluaran 1967. Monkey warna Pearl 
Nebula Red pakai jok tartan kombinasi 
merah, putih, dan hitam. 

Sedangkan Monkey warna Banana 
Yellow dan Pearl Shining Black pakai 
pattern jok warna hitam, putih, dan 
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Artist Joanna Skimkin memberikan 
tips untuk merekatkan eyelash.

“Menekuk eyelash untuk membuat 
ujungnya saling bertemu, lebih baik 
meratakan perekat ke ujungnya 
sehingga tidak terangkat saat Anda 
memakainya. Begitu sederhana, begitu 
inovatif,” jelas Simkim.

Tempelkan	 Eyelash	 ke	 Garis	 Bulu	
Mata

Bagian tersulit dari semua ini 
adalah ketika meletakkan eyelash ke 
garis bulu mata. Simkim mengatakan 
bahwa jika menempatkan cermin di 
bawah wajah dalam posisi hampir ke 
sudut tegak lurus dan melihat ke 
bawah, kelopak mata akan terlihat 
memanjang, seolah sedang menutup 
mata.

Dalam posisi tersebut, kamu akan 
lebih dapat melihat dengan tepat di 
mana harus meletakkan eyelash. Cara 
ini lebih mudah dilakukan daripada 
menatap ke cermin secara vertikal dan 
bergemulut dengan pinset dan eyelash 
di mata sementara kepala dimiringkan 
ke belakang pada sudut yang sangat 
tidak nyaman.

Gunakan	Eyeliner	dan	Mascara	
Langkah penting untuk membuat 

bulu mata palsu terlihat kurang jelas 
yaitu dengan cara menggunakan 
eyeliner cair dan buat garis yang 
memanjang dari titik mulai ke sudut 
dalam mata. kamu juga bisa mem-
berikan efek sayap, tetapi ini sebagian 
besar hanya untuk memadukan garis 
pita ke garis bulu mata.

Lauren Andersen, seorang makeup 
art is  profesiohnal  mengatakan 
mengaplikasikan maskara, setelah 
selesai menempelkan bulu mata Anda 
sangat penting untuk membuat efek 
a k h i r  t e r l i h a t  a l a m i .  C a r a  i n i 
membantu memadukannya ke bulu 
mata terlihat alami. Semoga berhasil 
ya! (berbagai sumber/dya)

MEMILIKI	 bulu mata lentik me-
negakan kecantikan yang atraktif bagi 
perempuan. Tapi, tidak semua orang 
lahir dengan bulu mata lentik dan 
panjang. Oleh karena itu, banyak 
bermunculan berbagai cara untuk 
membuat bulu mata terlihat panjang 
dan lentik.

Mengutip dari Byrdie.com, ada 
banyak cara yang menjadi opsi untuk 
memanjangkan, melebatkan, atau 
melentikkan bulu mata. Mulai dari 
ekstensi bulu mata, bulu mata strip, 
hingga beragam serum penumbuh 
bulu mata. Namun, masih belum ada 
yang bisa mengalahkan false eyelash 
alias bulu mata palsu.

Penggunaan eyelashes sangat 
digandrungi karena memberikan 
tampilan bulu mata lentik dan tebal 
secara instan tanpa perlu membayar 
mahal. Namun, pemakaian eyelash 
untuk menghasilkan looks yang cantik 
tidak simple apalagi ketika pertama 
kali mencoba memakainya.Berikut 
tips memakai eyelash untuk hasil mata 
atraktif dari beberapa makeup artist 
para selebritas Hollywood yang 

d i l a n s i r  d a r i  B y r d i e . c o m  d a n 
Allure.com.

Kenali	Jenis-Jenis	Eyelash
Makeup artis bagi para seleb 

holywood, Matin menjelaskan masing-
masing jenis eyelash. Individual lashes 
merupakan bulu mata palsu yang 
diaplikasikan satu helai ke garis bulu 
mata. Jenis ini merupakan lashes yang 
biasa dipakai para profesional untuk 
iklan di media.

Bulu mata cluster, di sisi lain, 
adalah kumpulan kecil dari beberapa 
helai bulu mata. Penggunaan lashes 
tipe ini adalah cara yang mudah dan 
cepat untuk menambah volum atau 
panjang bulu mata. Namun, butuh 
k e s a b a r a n  e k s t r a  j i k a  i n g i n 
menggunakannya.

"Mereka dapat terlihat tidak pada 
tempatnya dan miring jika tidak 
disembunyikan dengan benar ke 
dalam garis bulu mata yang ada. Juga, 
penting untuk menggunakan maskara 
dan liner untuk melapisi bulu mata 
sintetis dan bulu mata Anda sendiri, 
sehingga terlihat serupa,” jelas Matin

Strip lashes adalah potongan 
penuh bulu mata yang dimaksudkan 
untuk mengikuti garis bulu mata 
bagian atas. Bisa dibilang jenis ini 
merupakan jenis bulu mata yang 
paling umum terlihat dijual di pasaran. 
P e n g g u n a a n  l a s h e s  i n i  s e r i n g 
memberikan kesan dramatis dan tak 
jarang berlebihan. Namun, tetap ada 
cara yang bisa dilakukan untuk 
membuatnya lebih natural.

Siapkan	Peralatan	
Ada beberapa alat penting untuk 

membantu pemakaian eyelash lebih 
mudah. Tentu saja yang pertama 
siapkan eyalash yang ingin digunakan, 
apabila kamu pemula, maka siapkan 
eyelash yang tidak terlalu mahal untuk 
belajar terlebih dahulu, sebelum 
mempraktikkan ke eyelash yang lebih 
berkualitas.

Kemudian, yang kedua lem perekat 
eyelash untuk menempelkannya pada 
garis bulu mata. Untuk menyesuaikan 
ukuran eyelash dengan panjang mata, 
s i a p k a n  g u n t i n g  t a j a m  u n t u k 
memangkasnya. Terakhir, siapkan 
t w e e z e r  a l i a s  p i n s e t  u n t u k 
memudahkan ketika meletakan 
eyelashes ke garis bulu mata.

Rapikan	Eyelash	Sesuai	Kebutuhan
Terkadang bulu mata palsu terlihat 

sedikit panjang dan berlebihan. Cara 
untuk mengakali hal ini sehingga bulu 
mata tetap terlihat natural dan cocok 
d i  m a t a  a d a l a h  d e n g a n 
memangkasnya. Cara memotong 
eyelash adalah ukur eyelash pada 
kelopak mata dan potong jika terasa 
melebihi panjang garis kelopak mata.

Oleskan	Perekat	Eyelash	dengan	
Strategi

Artinya, jangan hanya dioleskan 
dan langsung ditempelkan di kelopak 
mata. Setelah dioleskan perekat, 
tunggu beberapa saat hingga sedikit 
mengering, sekitar 30 detik. Makeup 
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Australia

  

2.108.345 

  

83.126.200 

 

India

  

715.506 

  

22.135.900 

 

Selandia Baru

  

3.488 

  

1.430.500 

 

Tiongkok
  

2.470 
  

340.200 
 

Denmark
  

449 
  

217.300 
 

Jerman
  

202 
  

171.000 
 

Thailand
  

375 
  

63.800 
 

Lain-lainnya  248   44.500  

Negara Volume (ton) Nilai (US$)

NEGARA ASAL IMPOR 
GARAM INDONESIA (2021)

Sumber	BPS
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Negara	Asal	Impor	....(dari	hal	1)

PEMERINTAH diketahui memper-
cepat kegiatan penggaraman, supaya 
tidak lagi bergantung pada impor pada 
2024 mendatang.  Impor garam 
dilarang termasuk bagi berbagai 
industri dari aneka pangan, farmasi, 
dan kimia.Hal ini tertuang dalam 
Peraturan Presiden (Perpres) No 
126/022 Tentang Percepatan Pem-
bangunan Pergaraman Nasional, yang 
ditetapkan pada 27 Oktober 2022.

Dikutip Kamis (3/11) lewat 
peraturan ini, Jokowi memandatkan 
kebutuhan garam nasional harus 
dipenuhi dari produksi dalam negeri 
oleh petambak garam dan badan 
usaha paling lambat tahun 2024.

Yaitu, untuk garam konsumsi, 
industri aneka pangan, penyamakan 
kulit, water treatment, pakan ternak, 
pengasinan ikan, perternakan dan 
perkebunan, sabun dan deterjen, 
tekstil, pengeboran minyak, kosmetik, 
bahkan untuk kebutuhan farmasi.

Beleid ini juga memerintahkan 
p e r c e p a t a n  p e m b a n g u n a n 
pergaraman nasional untuk semua 
kegiatan yang berhubungan dengan 
praproduksi, produksi, pascaproduksi 
pengolahan, hingga pemasaran garam.

Petani garam pun merespons 
p o s i t i f  k e t e n t u a n  y a n g  b a r u 
ditetapkan Jokowi tersebut. Karena 
akan lebih memberi peluang harga 
lebih stabil.Ketua Asosiasi Petani 
Garam Rakyat Indonesia (APGRI) 
Jakfar Sodikin mengatakan, secara 
kualitas garam RI masih cukup untuk 
memenuhi kebutuhan industri.

"Sekarang itu kualitas garam di 
tambak NHCL 4 itu 94-96% itu 
kualitas I. Garam itu secara visual 
sudah putih,  sama dengan Australia 
kalau ditambah dengan pencucian 
washing plant. Sehingga NHCL bisa 
naik ke 97%," katanya.

Dari segi kualitas, imbuh dia, 
petambak lokal sebagian besar 
sanggup memenuhi  kebutuhan 
industri, selain farmasi."Kalau farmasi 
itu butuh NHCL 99% tapi kalau 
kebutuhan industri lainkan 97% itu 
masih sanggup, meski tidak bisa 
menyamaratakan kual i tas  t iap 
daerah," kata Jakfar.

Menurut dia, faktor iklim juga 
memengaruhi. Dia menyebutkan, 
karena itu garam Indonesia berbeda 
dengan Australia dan India yang punya 
keunggulan musim panas sampai 11 
bulan.Selain itu penggunaan teknologi 
dan layout tambak seharusnya bisa 
diadaptasi dan distandardisasi supaya 
memiliki hasil yang sama dari tiap 
daerah.

"Kedua pemakaian teknologi 
HDPE (Geomembrane high density 
polyethylene) itu kan sudah terbukti 
untuk meningkatkan kualitas dan 
produktivitas, sehingga pemerintah 
gimana menyediakan HDPE yang 
terjangkau sesuai standar petambak 
garam," kata Jakfar.

Menurut data BPS, produksi garam 
lokal baik tambak rakyat maupun PT 
Garam tahun 2019 adalah 2,852 juta 
ton. Tahun 2020 anjlok menjadi 1,365 
juta ton, dan tahun 2021 naik lagi jadi 
2,1 juta ton.

Sementara itu,  Ketua Umum 

Gabungan Pengusaha Makanan dan 
M i n u m a n  S e l u r u h  I n d o n e s i a 
( G A P M M I )  A d h i  S  L u k m a n 
mengatakan, garis pantai yang panjang 
tak bisa menjamin kekuatan Indonesia 
di bidang garam.

"Nggak semua bisa dijadikan untuk 
bahan baku garam. Kalau pun mau 
dipaksakan agar air lautnya bisa jadi 
garam untuk konsumsi atau industri, 
akan sangat mahal. Apa pemerintah 
mau ngeluarin uang banyak? Karena, 
dari karakter bahan bakunya, air 
lautnya, saat diproduksi jadi garam, 
akan terbuang sangat banyak saat 
proses produksi," kata Adhi.Karena itu, 
d i a  m e n a m b a h k a n ,  s e b a i k n y a 
pemerintah memperkuat pemenuhan 
kebutuhan garam konsumsi untuk 
domestik.

Sementara berdasarkan hasil riset 
Litbang Kementerian Kelautan dan 
Perikanan (KKP), produksi garam 
nasional seberat 1,09 juta ton pada 
tahun lalu. Adapun proyeksi produksi 
garam tahun ini mencapai 859 ribu ton 
(prediksi per Juli 2022). Rendahnya 
proyeksi produksi garam domestik 
disebabkan oleh faktor alam (cuaca) 
akibat terjadinya La Nina moderat dan 
Indian Ocean Dipole (IOD) yang tetap 
bertahan pada fase negatif di awal 
kemarau ini.

“Sekitar 54% wilayah Indonesia, 
termasuk sejumlah sentra garam 
nasional telah mengalami musim 
kemarau meskipun terpantau masih 
terjadi hujan,” menurut hasil riset 
Litbang KKP.

Beberapa tahun terakhir (2020-
2022) sedang berlangsung La Nina 
Berantai. Kondisi serupa pernah 
terjadi pada periode 1973-1975 dan 
p e r i o d e  1 9 9 8 - 2 0 0 0  s e h i n g g a 
mempengaruhi ketersediaan garam 
pada masa tersebut.

Te r k a i t  k u a l i t a s ,  k a l a n g a n 
pengamat  skema tambak terbuka 
(open pond) yang diterapkan untuk 
produksi garam nasional saat ini masih 
tertinggal dari beberapa negara 
seperti India dan Australia. Alhasil, 
Indonesia masih perlu membuka 
keran impor garam untuk kebutuhan 
dalam negeri.

M o d e l  p r o d u k s i  g a r a m  d i 
Indonesia awalnya dilakukan dengan 
menyaring unsur dari air laut untuk 
kemudian dimasukan ke dalam satu 
tambak terbuka .  Kemudian i tu 
dikeringkan hingga hasil produksi 
garamnya bisa diambil. Langkah ini 
menghasilkan garam dengan kadar 
yang belum memenuhi persyaratan 
industri. Karena selain NaCl tercampur 
dengan beberapa unsur lainnya.

Beda dngan produksi garam di 
India yang menggunakan skema 
multiple pond. Cara itu disebutnya 
berhasil mendongkrak produksi 
garam di negara tersebut.

Negara lain yang bisa jadi contoh 
penghasil garam kualitas wahid yakni 
Au s t ra l i a .  M e s k i  s a m a  s e p e r t i 
Indonesia yang menerapkan skema 
tambak terbuka atau open pond, 
Negeri Kangguru tetap berhasil 
m e n g h a s i l k a n  p r o d u k  g a r a m 
b e r k u a l i t a s .  T a p i  m e r e k a 
menggunakan ponder bertingkat, 
tambak bertingkat. Jadi setelah diolah 
dari tambak A belum sampai dipanen, 
cairannya sudah dipindah ke tambak 

saya optimis Kejaksaan Agung bisa,” 
tutup Sahroni.

Empat  tersangka  tersangka 
tersebut di antaranya Muh Khayam 
(MK) Mantan Dirjen Kimia Farmasi 
d a n  T e k s t i l  K e m e n t e r i a n 
Perindustrian tahun 2012-2022.

Kedua, Fredy Juwono, Direktur 
Industri Kimia Hulu Kementerian 
Perindustrian. Ketiga, Yosi Arfianto 
K a s u b d i t  I n d u s t r i  K i m i a  H u l u 
Kementerian Perindustrian. Dan 
keempat Frederik Tony Tanduk 
Pensiunan PNS (Ketua Asosiasi 
Industri Pengguna Garam Indonesia).

Direktur penyidikan (Dirdik) 
Jaksa Muda Tindak Pidana Khusus 
( Jampidsus) Kejagung,  Kuntadi 
menjelaskan, modus yang dilakukan 
empat tersangka tersebut. Mereka 
merekayasa data untuk kouta garam 
industri. Akibat dari rekayasa kuota 
tersebut jumlah garam industri bocor 
ke pasar dan merugikan petani garam 
lokal.“Mereka bersama merekayasa 
data yang akan dipergunakan untuk 
menentukan jumlah kouta garam 
impor,” jelas Kuntadi.

Para tersangka dikenakan Pasal 2 
dan Pasal 3 Undang-Undang Tindak Pidana 
Korupsi juncto Pasal 55 KUHP. Tiga 
orang ditempatkan di rutan Salemba 
cabang Kejaksaan Agung dan satu lainnya 
ditempatkan di rutan Selamba cabang 
Kejaksaan Negeri Jakarta Selatan.

Sekadar informasi,  Kejagung 
resmi menaikkan kasus dugaan 
korupsi penyalahgunaan izin impor 
garam di Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) tahun 2018 ke tingkat 
penyidikan.(hiski,ktn,tmp,ist/dya)

B, lalu kemudian dipanen, dilakukan 
pengeringan.

4	Tersangka,	Kerugian	Negara	
Didata

Kejaksaan Agung (Kejagung) 
menetapkan empat orang tersangka 
terkait kasus korupsi pemberian 
fasilitas impor garam industri pada 
2016-2022. Salah satu tersangka 
merupakan mantan pejabat Kementerian 
Perindustrian (Kemenperin).

 Kinerja Kejagung ini mendapat 
apresiasi dari Wakil Ketua Komisi III 
DPR RI Ahmad Sahroni. Politikus 
NasDem ini mengatakan Kejaksaan 
A g u n g  d a p a t  m e m b u k t i k a n 
profesionalitas mereka dalam bekerja.

 “A p r e s i a s i  k e p a d a  k i n e r j a 
Kejaksaan Agung yang berhasil 
menetapkan empat tersangka kasus 
korupsi impor garam. Penetapan eks 
Dirjen Kemenperin sebagai tersangka 
menjadi salah satu bukti Kejaksaan 
A g u n g  t i d a k  t e b a n g  p i l i h  d a n 
profesional dalam menjalankan 
tugasnya,” kata Sahroni, kepada 
wartawan, Jakarta, Kamis (3/11).

 Sahroni juga meminta Kejagung 
tidak menutup kemungkinan jika 
adanya potensi tersangka baru dalam 
kasus korupsi impor garam ini.

 “Saya minta Kejaksaan Agung 
u n t u k  t i d a k  m e n u t u p  p o t e n s i 
tersangka baru dalam kasus korupsi 
imp or  ga ra m in i .  S eb a b  da la m 
m e n g u n g k a p  m o d u s  o p e r a n d i 
semacam ini, biasanya masih ada 
kemungkinan untuk penetapan 
tersangka-tersangka lainnya. Jadi 
tuntaskan sekalian saja Pak semuanya, 
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untuk Pramuka Jatim.
Seiring dengan rekomendasi pe-

nambahan anggaran tersebut, Komisi 
C melalui juru bicaranya Rosyidi meng-
ungkapkan peningkatan Pendapatan 
Asli Daerah (PAD). Dimana pen-
dapatan daerah pada APBD 2023 di-
u s u l k a n  s e b e s a r  R p 
27.839.454.344.943.000. Kemudian 
PAD dari Badan Pendapatan Daerah 
Provinsi Jatim (Bapenda) seusai 
rancangan keuangan daerah tentang 
APBD 2023 diusulkan sebesar Rp 
15.100.470.643.080 kemunkinan 
masih bisa ditambah.

“Terhadap usulan dimaksud dapat 
kami laporkan, Bapenda saat rapat 
kerja dengan komisi  C melaporkan 
bahwa memperhatikan realisasi PAD 
2022 berjalan dan tren penjualan 
kendaraan bermotor ke depan, maka 
p o t e n s i n y a  s a n g a t  m u n g k i n 
ditingkatkan utamanya pada sektor 
PKB, BPNKB dan BAP,” tandasnya.

“Terhadap usulan ini  secara 
prinsip Komisi C dapat memahami 
untuk menaikkan PAD pada Bapenda 
sebeasr Rp 500 miliar,” sambungnya. 
(lut�i/widya/adv)

454,416  miliar supaya ditambah 
menjadi 12 bulan penuh 

Selain itu juga merekomendasikan 
penambahan anggaran Rp 5 miliar 
pada Dinas Sosial untuk pemberian 
kursi roda pada 6.112 tuna daksa yang 
ada  di  Jat im.Sementara ,  untuk 
menggairahkan kembali seni dan 
budaya di Jatim, komisi E juga mereko-
mendasikan penambahan anggaran 
pada Dinas Pariwisata  dan Pe-
budayaan sebesar Rp 3 miliar. Anggaran 
tersebut untuk penyelenggaraan pa-
gelaran wayang dan kesenian lainnya. 

“Perhatian pemerintah sangatlah 
m e n e n t u k a n  t u m b u h  d a n 
berkembangnya seni dan budaya yang 
dimiliki kelompok masyarakat di 
Jatim, serta terhadap pemulihan 
kegiatan pagelaran seni tradisional 
dan para pekerja seni Jatim setelah dua 
tahu terdampak Covid,” katanya.

Kemudian juga rekomendasi 
penambahan  anggaran Rp 10 miliar 
untuk hibah KONI Jatim. Dana tersebut 
untuk bantuan peralatan olah raga 
guna meningkatkan partisipasi olah 
raga masyarakat Jatim. Kemudian juga 
penambahan anggaran Rp 10 miliar 

SURABAYA – Pembahasan rancangan 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD) Provinsi Jawa Timur 
2023 terus dilakukan di DPRD Jatim. 
Untuk kesekian kalinya, pembahasan 
dilakukan dalam rapat paripurna. 
Kamis (3/11/2022), pembahasan 
melalui rapat paripurna masuk pada 
laporan komisi-komisi.

Di antara yang menjadi sorotan 
komisi-komisi adalah pengurangan 
alokasi anggaran di OPD mitra kerja. 
Pengurangan anggaran pada APBD  
2 0 2 3  i n i  c u k u p  t e r l i h a t  d a r i 
perbandingan dengan tahun anggaran 
2022. Pengurangan anggaran ini akan 
berdampak kurang baik pada kinerja 
O P D .  S e h i n g g a  k o m i s i - k o m i s i 
mengharapkan adanya penambahan 
anggaran supaya program pada 2023 
berjalan dengan baik.

Komisi A DPRD Jatim melalui juru 
bicaranyanya,  Ratnadi  Ismaon, 
m e n g a t a k a n  b a h w a  t e r j a d i 
pengurangan plafon anggaran yang 
cukup signi�ikan terhadap mitra kerja 
komisi A. Di mana, total anggaran 
mitra komisi A pada APBD 2022 
sebesar Rp 1,703 triliun, dan pada 
PAPBD 2022 menjadi Rp1,911 triliun. 
Sedangkan dalam rancangan APBD 
2023, plafon anggaran seluruh mitra 
kerja komisi A hanya sebesar Rp 1,481 
triliun atau berkurang 13 persen dari 
APBD 2022 dan berkurang 22 persen 
dari PAPBD 2022. 

Ratnadi menyebutkan, salah satu 
mitra kerja komisi A yang mengalami 
p e n g u r a n g a n  a n g g a r a n  c u k u p 
s i g n i � i k a n  a d a l a h  p a d a  D i n a s 
Komunikasi dan Informasi. Di mana  
p a d a  r a n c a n g a n  A P B D  2 0 2 3 
anggarannya berkurang 54 persen 
d a r i  a n g g a r a n  2 0 2 2 .  R a t n a d i 
menyebutkan bahwa pada tahun 2022 
anggaran  dinas Kominfo Jatim sebesar 
Rp107,7 miliar. 

“ D i  m a n a  p a d a  t a h u n  2 0 2 3 
dianggarkan sebesar Rp 49,9 miliar. 
Pengurangan anggaran lebih dari 50% 
t e r s e b u t  m e n g a n c a m  t i d a k 
berjalannya tupoksi dinas kominfo di 
tahun 2023 karena anggaran tersebut 
hanya cukup untuk membayar gaji dan 
tunjangan ASN sebesar Rp 31,1 miliar, 
biaya rutin operasional yang wajib 
mesti dikeluarkan seperti biaya listrik, 
air, tepon dan lainya sebesa Rp 16 
miliar ,” kata Ratnadi.

Dia menandaskan, pengurangan 

a n g g a r a n  d i  D i n a s 
Kominfo Jatim ini cukup 
i r o n i s .  D i  m a n a  
seharusnya pada tahun 
2023 perlu dorongan 
yang kuat agar program 
satu data bisa dijalankan. 
Kemudian, tahun 2023 
juga masa akhir jabatan 
g u b e r n u r  d a n  w a k i l 
g u b e r n u r  t e r p i l i h 
sehingga publikasi yang 
kaut dan massif terhadap 
capaian keberhasilan 
s e l a m a  5  t a h u n 
p e m e r i n t a h a n  y a n g 
d i j a l a n k a n  p e r l u 
dilakukan. 

“Karena i tu ,  kami 
mengusulkan tambahan 
a n g g a r a n  d i  D i n a s 
K o m u n i k a s i  d a n 
Informasi sebesar Rp 33,7 
m i l i a r.  To t a l  u s u l a n 
penambahan anggaran 
mitra mitra kerja komisi A 
sebesar Rp 389,9 miliar. 
S e c a r a  l e n g k a p  d a n 
t e r p e r i n c i ,  u s u l a n 
p e n a m b a h a n  a t a u 
pengurangan anggaran 
m i t r a  k e r j a ,  k a m i 
lampirkan,” tandasnya.

Demikian juga dengan Komisi D, 
melalui  juru bicaranya Asyhari 
m e n g a t a k a n  b a h w a 
merekomendasikan penambahan 
anggaran pada mitra kerja komisi D 
dengan catatan harus disertai kinerja 
lebih baik. “Pagu anggaran Badan 
Perencanana Pembangunan Daerah 
P r o v i n s i  J a t i m  p a d a  2 0 2 3 , 
memperoleh  Rp 1.969.546.696.000, 
naik 16 persen,” tandasnya.

Untuk itu, dia mengharapkan 
supaya memperbanyak pelabuhan 
regional dan meningkat kanfungsinya, 
diantaranya adalah yaitu pelabuhan 
Jangkar dan Panarukan di Situbondo, 
Pelabuhan Gili Raja di Sumenep, dan 
pelabuhan di pulau Gili Mandangin 
Sampang, serta terbaru pantai Prigi 
Trenggalek, Pelabuhan Paciran. 

Komisi E juga merekomendasikan 
penambahan anggaran untuk mitra 
kerjanya. Juru bicara Komisi E Hikmah 
Bafaqih mengatakan rekomendasi 
penambahan anggaran pada Dinas 
P e n d i d i k a n  u n t u k  B P O P  y a n g 
dianggarkan selama 6 bulan senilai Rp 
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Juru	bicara	Komisi	D,	Asyhari,	membacakan	laporan	Komisi	D	atas	rancangan	raperda	APBD	Jatim	2023.


